# 平和憲法・9 条をまもる 岩手の会 ニュース №88

発行:平和憲法・9条をまもる

岩手の会 事務局会議

連絡先 県生協連・県消団連

TEL019 - 684 - 2225FAX019 - 684 - 2227

### **蛋带自民党**法

# 憲法をどう変えようとしているか

憲法改悪阻止岩手県各界連絡会議 代表 沼田 稔

安倍晋三氏が自民党総裁に、石破茂氏が幹事長に選ばれたときから、タカ派の自民党政権は危ないと思いま した。安倍は過去の戦争に何も反省せず、憲法を変えることを政治生命にする人物、石破は徴兵制論者。それ に維新の会の橋下は民主主義否定論者。これらは、小泉の構造改革による、競争万歳、痛みを押しつける政治 の延長線にあります。

自民党は 2005 年党大会で、新憲法草案を可決しています。先の総選挙のポスターには、「日本をとりもど す」とアピールしています。 自民党は憲法をどう変え、何を取り戻すと言うのでしょうか? 憲法改悪を阻 止するために、我々は国民に分かりやすく訴える必要があります。

憲法を変える方向は、一言でいうと大日本帝国憲法の復活です。「まさか」と思っている人が多い現状こそ 危険だと思います。

日本国憲法の制定時を描いた映画「日本の青空」にもありましたが、時の政府は大日本帝国憲法を変える必 要を少しも考えていなかったのです。日本の民主的力と世界の民主勢力が日本政府に日本国憲法を受け入れさ せたのです。安倍・石原などにとっては日本国憲法は押しつけられた憲法なのです。

自民党の憲法草案は、九条を無くし、自衛隊を「自衛軍」として日本防衛のためでなくとも海外に行って 戦争できる軍隊にすることが改悪の中心です。そのためには、国益のために命を捧げるという国民の意識を作 らないといけない。人権より国益(権力者の利益)が重要とする憲法に変えようとするのです。

天皇主権、国益によって人権を押さえる大日本帝国憲法の方向に憲法を変えるのか。国民主権、人権、平和 主義を最重要に考える日本国憲法を守るのか。この選択が迫られていることを国民に広く知らせる必要があり ます。

# 憲法9条京都の会より、岩手の会にカンパをいただきました!



1月13日(日)、憲法9条京都の会から2人が来盛し、岩手の会に1 5万円のカンパをいただきました。当日は雪の多い中でしたが、盛岡市の

南昌荘で交流も行いました。

京都の会は、東日本大震災で 被災にあった東北3県のみな さんに支援の心を届け、京都か らも人々の心が被災者に向け

られていることを形にしたいと「チャリティー・アート展」を開催。 そこで展示作品を買っていただき、支援金としたそうです。

岩手の会では、今後の学習会や街官行動など、9条をまもる運動 に大切に使わせていただきます。



右から2人目(石井麻子さん)、4人目(寺内寿 さん)が京都の会からいらした方です。

### 各地の9条をまもる会

# 地域で9条をまもる取り組みを強めよう!

1月29日の運営委員会では、様々な議論があり、新署名や新しいよびかけについては結論が出ませんでした。今後は幹事会を開き、ご意見を受け話し合った上で、運営委員会を開催します。

また、地域の会や各団体から、9条をまもるために取り組みを強める様々な工夫や実践が出されました。 いくつかの会の取り組みを紹介します。



### 矢巾九条の会

矢巾町には42行政区があり、1人も九条の会の会員がいない行政区は4つあります。 今後は、96条を含め憲法そのものを学習する必要があると世話人会で話し合いました。 まずは、事務局・世話人が学習し、会員によびかけ、つどいのような集まりを年内に町内の会員がいない地区を含め様々な場所で行なおうと考えています。

また、2010年5月で中断していた「9の日駅前署名・宣伝行動」を2月から再開します。



### 平和憲法・9条を守る花巻市民の会

花巻では、この間取り組んできた市議会の 議場に日の丸掲揚に反対する運動に引き続き 取り組みます。掲揚を求める陳情が採択され ましたが、戦争ができる国にしないためにも さらに議会への要請活動を続けます。3月に は実行委員会主催で憲法の学習を含めた集会

を開き、市民とくらしや 憲法について考えたいと 思います。



 $\mathcal{T}$ 



#### 平和憲法・9条を守る都南の会

9条を変えることは自分たちの不幸を招く 事である事を多くの人に伝わる様に努力した い。

『春を呼ぶ平和のつどい』を開催します。

2月23日(土)午後2時~4時 参加協力費 300 円

ふれあいランドいわて ふれあいホール

- こころ温まるオカリナ演奏
- 絵本の読み聞かせ
- 寸劇
- みんなで歌おう



### 憲法9条を守る紫波町民の会、 憲法9条を守る古館の会

紫波町では、中学校区ごとに会を結成したが、休眠状態。今ある会を充実させながら、 小学校区にも会を作っていきたいと考えています。

情勢に即した学習の場を 設け、憲法記念日には町全 体で取り組みができるよう にしたい。



今月の署名行動